

St-Jean-de-Luz/Ciboure

Fermeture de l'A 63

L'A 63 entre Biarritz (n° 4) et Saint-Jean-de-Luz nord (n° 3), sera fermée la nuit de demain à mercredi 18 juin en raison de la pose d'un pont provisoire.



LE PIÉTON

A vu, hier, à la mi-journée, le maire de Ciboure, Guy Poulou, faire un peu de circulation sur le parking du Port de Socoa. L'édile n'était pas très content de voir un automobiliste s'être garé n'importe comment, gênant une partie de l'accès à un parking copieusement rempli. Le maire a demandé à l'agent de surveillance de la voie publique présente de faire verbaliser. Le Bipède, géré non loin, qui n'avait pas mis d'argent dans l'horodateur, a préféré s'éclipser avant de connaître la suite.

HEGO ALDE

AU CŒUR DE SAINT-JEAN-DE-LUZ
Quartier Karsinenea

Dans une résidence neuve de standing
T2 à partir de 440 € charges comprises
T3 à partir de 660 € charges comprises
Belles prestations - Cuisine équipée
Terrasse - Parking fermé

06 23 95 42 26
henri.descuns@foncia.fr

FONCIA

AGENDA

AUJOURD'HUI

Philatélie luzienne. Réunion mensuelle. Renseignements au 05 59 54 25 99.

L'As de Luz tournoi de bridge. À 20 h ZI de Layats, 26 allée de Layats. Tél. 05 59 26 37 23.

Aides. Assistance aux toxicomanes permanence au centre Communal d'action sociale de Ciboure, de 14 h à 17 h 30.

Zubia. Association pour la prévention contre la toxicomanie, de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h. Tél. 06 75 61 67 84. www.zubia64.org.

Services Jeunes. Accueil et informations, 34, bld Victor-Hugo de 9 h à 18 h. Tél. 05 59 85 20 40, fax. 05 59 85 20 49.

Accueils. Jeux de 15 h à 18 h. Permanence au 12, av. Ithuralde. Tél. 05 59 26 06 66.

Planification et dépistage MST. Centre hospitalier de Saint-Jean-de-Luz de 8 h 30 à 12 h. Tél. 05 59 51 46 64.

Mosaïque et dessin. Mosaïque de 10 h à 12 h. Tél. 05 59 26 28 94. Croquis modèle vivant, de 14 h à 16 h, tél. 05 59 47 90 38.

Ils larguent les soucis de la maladie

YACHT CLUB BASQUE Hier, l'association a proposé des sorties en mer pour les publics atteints de maladies ou d'handicaps légers lors de sa journée Sport santé voile pour tous

ÉRIC BECQUET

e.becquet@sudouest.fr

Soleil et vent léger au rendez-vous, mer formée mais pas trop, rien de tel pour une belle sortie en voilier. Et c'était justement la journée idoine, hier après-midi, à Socoa, où le Yacht Club Basque (YCB) organisait sa première journée portes ouvertes sur le thème Sport santé voile pour tous.

Le principe : avec le soutien de l'Agence régionale de santé (ARS) et le Centre national pour le développement du sport (CNDS), permettre à des personnes atteintes de maladies chroniques ou de handicaps légers d'embarquer sur des voiliers comme M. Tout-le-Monde pour une bonne balade dans la baie. Histoire d'oublier les soucis du quotidien mais aussi de se soigner par l'activité physique.

Alors, à quelques longueurs de la grande tente blanche où les fêtes de Socoa battaient leur plein, Laurent puis Yohan, deux éducateurs sportifs voiles du club ont gréé les différents dériveurs ou voiliers promis à ces différentes sorties.

Laurent, qui officie déjà tous les mercredis (avril/mai et septembre/octobre) dans le cadre d'une action avec le Samsad (1) où il fait naviguer des accidentés de la route, était également heureux en ce dimanche de faire sortir le tout dernier de la flotte : Ondine. Une belle histoire, puisque ce bateau modèle Évasion 22, fabriqué en 1984 a été offert par la municipalité de La Turballe (Loire-Atlantique) au Yacht club basque. Il est arrivé il y a quelques jours à peine.

Atteints de sclérose en plaque À bord donc, Laurent accueille Nicolas Fouillet, président du YCB mais également neurologue. Deux personnes atteintes d'une pathologie sont invitées : Carole, luzienne de 28 ans, et Serge, guéthariar de



Encadré par Laurent (chapeau), Serge, au centre (gilet jaune), dont c'était la première sortie en voilier, finira par prendre la barre pour les derniers bords. PHOTO É. B.

54 ans, accompagné de sa fille Nadia. Sans oublier le journaliste de « Sud Ouest » en passager clandestin.

Carole, un poil stressée à l'idée d'embarquer, se dévoile un peu. Elle est soignée depuis trois ans pour une sclérose en plaque. « Je tire un bilan hyperpositif de mes deux dernières années de traitement. J'ai de la chance dans mon malheur. Aujourd'hui, je ne prends plus qu'un seul cachet par jour, et ça va bien. » Elle a foncé quand elle a eu vent de la proposition du YCB. « Je suis suivie par le docteur Fouillet, et quand il m'a parlé de cette initiative, il m'a donné envie de faire vivre son projet ! »

Serge lui, entame sa 15^e année de traitement pour sa sclérose. « Ma maladie ne bouge pas, je reçois une piqûre tous les deux jours. » Il a mis un an à se décider pour venir faire cette sortie voile. « Je connaissais les

bateaux à moteur, mais je n'étais jamais monté sur un voilier. »

Premier écueil : monter à bord du petit bateau à moteur qui va mener l'équipage jusqu'au voilier Ondine en attente au corps-mort. Puis il faut embarquer. Carole prend la barre. Normal, elle a fait de la voile plus petite. L'an dernier, elle a suivi un stage d'une semaine organisée par le YCB. « On a dû pagayer, on avait eu peu de vent ! », rit-elle encore.

« Ça change les idées »

Serge, Nadia et Carole sont briefés par Laurent et Nicolas. « Border, c'est tirer sur l'écoute. Choquer, c'est la relâcher. » Éole propose un peu plus de souffle, le bateau gîte, et à la barre, Carole cherche la concentration : « Ne me parlez plus. Là, ça bouge ! »

Les visages prennent des couleurs, les sourires apparaissent avec

ce vent qui porte le bateau. Nadia, fille de Serge, est radiieuse : « C'est très agréable, c'est sûr que ça change les idées ». Un petit détour à l'intérieur du port de Saint-Jean-de-Luz, puis un retour en tirant des bords. Au bout de deux heures, chacun est reparti réjoui.

Les deux moniteurs de voile Laurent et Yohan ont enchaîné toute la journée. Yohan souligne : « En collaboration avec le centre social Sagardian, nous accueillons des gens des entités GEM et LRA (2). Des personnes avec de légers troubles psychiatriques ou des gens en difficulté sociale. »

Une belle journée que les protagonistes n'oublieront certainement pas.

(1) Service d'Accompagnement médico-social à domicile.

(2) Groupe d'entraide mutuelle et Lieu de rencontre et d'accompagnement.

Un trophée signé Isabelle Esnult

■ C'est une magnifique sculpture en bronze qu'a réalisée l'artiste Isabelle Esnult. La création sera remise comme trophée au vainqueur du championnat du monde de catamarans SL16, organisé par le Yacht Club Basque, du 28 juin au 4 juillet prochain. Il a fallu plusieurs semaines à Isabelle Esnult pour la confection de cette œuvre, et une bonne dose de réflexion pour réussir à hisser les « voiles ». Trois moules en terre cuite ont été nécessaires pour couler le bronze des trois parties (la coque et chacune des voiles) pour, au final, un superbe rendu.



L'artiste luzienne Isabelle Esnult et son œuvre. PHOTO É. B.

Office de
Tourisme
de
Ciboure

Visites
commentées
En bateau
A pied

www.ciboure.fr

TERRE & CÔTE BASQUES
PAYS DE SAINT-JEAN-DE-LUZ - HENDAYE
www.terreetcotebasques.com

5, place Camille-Jullian - 64500 CIBOURE + 33 5 59 47 64 56